
驻信阳市全国、省人大代表视察团到商丘市集中视察

（上接第一版）这次视察既是加强和改进代表工作的
重要举措， 也是为十一届全国人大四次会议和省十
一届人大四次会议的审议工作、 议案建议工作做准
备，为全国、省人大代表参加十一届全国人大四次会
议和省十一届人大四次会议行使代表职权做准备。

人大代表进行视察， 是代表依法行使权利、

履行职责的重要方式，是代表加强与人民群众的
联系、 了解人民群众愿望和要求的重要渠道，也
是代表参与管理国家和社会事务、督促和推进国
家机关改进工作的一条重要途径，是促进人民代
表大会及其常委会各项决议、 决定的贯彻落实，

保障国家机关和有关单位工作合法性和重大决
策科学化、民主化的需要。通过视察，了解人民代
表大会及其常委会各项决议、决定的贯彻实施情
况，促进大会决议、决定和议案、建议、批评与意
见落到实处； 听取和反映人民群众的意见和要
求，为参加人民代表大会会议、审议有关报告和

议案做必要的准备， 使国家权力机关制定的法
律、法规和通过的决议、决定更加符合实际，符合
民情民意；同时能够促进国家机关和有关单位主
动接受监督，不断改进工作。因此，人大代表视察
“一府两院”工作，既是一种监督，也是一种支持。

商丘市历史文化底蕴厚重，资源丰富，近年来发
展很快，有很多值得我们借鉴的地方，我们要通
过参观、考察，了解总结商丘市好的经验和做法，

在全国和省人代会上提出促进经济社会发展的
意见和建议。

会上， 商丘市人大常委会主任高献涛首先代

表中共商丘市委、市人大、市政府、市政协和全市
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万人民向驻信阳市全国、省人大代表视察团的
到来表示欢迎，并介绍了商丘市市情。 他说，商丘
市位于河南省东部，豫、鲁、苏、皖四省结合处，辖
夏邑县、虞城县、柘城县、宁陵县、睢县、民权县、梁
园区、睢阳区、永城市六县二区一市，面积

10704

平方公里，人口
830

万。 商丘，是中华民族发祥地
之一，历史悠久，名胜众多，资源丰富。

1986

年被国
务院命名为全国历史文化名城，

1989

年被国家确
定为对外开放城市，商丘地处黄淮海平原，自然条
件得天独厚，气候温和，物产丰富。 农、林、牧、副、

渔各业兴旺发达。 是国家著名的农副产品生产基
地。 粮食、棉花、油料、烟叶、水果、林木、畜牧产品
品种多、产量大、质量优，享誉全国。 全市共有产粮
大县

2

个，商品粮基地县
6

个，产棉大县
2

个，优
质棉基地县

5

个，瘦肉型猪生产基地县
4

个。 商丘
还是全国著名的“泡桐之乡”。 商丘古城和永城芒
砀山汉文化景区被国家评为

4A

级文化旅游景区。

近年来，商丘市委、市政府着力推进商丘由传统农
业向现代农业跨越，由传统工业向新型工业跨越，

由城乡二元结构向城乡一体化跨越，全市经济、政
治、文化、社会、生态文明建设和党的建设不断取

得新进步。

商丘市委常委、 常务副市长张国伟在会上介
绍了商丘市经济社会发展情况。 他说，面对复杂的
经济形势，商丘市上下深入贯彻科学发展观，坚持
以扩内需、调结构、促转型为主线，持续推进产业
集聚区、招商引资、重点项目、城镇建设四项重点
工作，高度重视节能减排工作，着力加快经济发展
方式转变，着力保障和改善民生，全市经济运行总
体态势良好，社会大局和谐稳定。 前三季度，全市
生产总值完成
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亿元， 按可比价格计算比上年
同期增长

11%

左右，其中，第一产业增长
4.1%

，第
二产业增长

14%

，第三产业增长
12%

左右。

汇报结束后， 视察团一行来到中分仪器有限
公司、河南冰熊电器有限公司、世纪泰美车业有限
公司、河南永煤碳纤维有限公司等地视察，认真听
取有关负责同志的工作汇报， 了解这些公司的基
本情况、发展规划及有关项目建设工作。

书记泡茶敬乡亲

（上接第一版）借此机会，我受豫南商会各位领
导和今天到会会员的委托， 向长期以来对信阳
商会给予关心和支持的信阳各位领导、 在郑州
的信阳籍领导和家乡的父老乡亲表示衷心感
谢。我们将以此为动力，为家乡的发展作出更大
的贡献。 我相信，信阳的茶产业也会做得更好、

发展得更快！ ”在一片欢声笑语中，河南省豫南
商会会长袁学忠抑制不住内心的激动， 第一个
走上主席台发表了自己的品赏感言。

虽然离开信阳已有十几年， 但对信阳依然
充满深情厚谊的原信阳地委常委、 地委政法委
书记， 郑州市委原副书记邵其政受邀参加品赏
会时， 心情十分激动。 说起与信阳有关的人和
事，他在讲话中更是句句离不开“我们”两字。他
说：“经过省委书记点题以后， 信阳市委、 市政
府，河区委、区政府和我们的企业家们，行动
快，抓得紧，在很短的时间内就把‘信阳红’推向
社会、推向全国。 我们的书记、市长亲自到人民
大会堂推荐我们的信阳红茶， 上王府井大街推
销我们的信阳红茶，今天又在这里为我们泡茶。

你们的行动在我们信阳茶叶的历史上写下了浓
墨重彩的一笔，可以说，具有划时代的意义。 你
们为信阳人民造福，做了一件天大的好事。 ‘信
阳红’在这么短的时间内诞生，这么快地推向市
场，这么高品位地生产出来，是信阳精神的充分
表现。只要我们信阳人团结在市委、市政府的领
导下，拿出这种精神、拿出这种作风、拿出这种
速度，信阳的各项事业就一定能够蒸蒸日上，信
阳的老百姓就一定能够早日走上小康的道路。

品‘信阳红’，进一步加深了我们对信阳的浓浓
乡情，我们一定会多回信阳家乡看看，多多地宣
传信阳红茶，多多地销售信阳红茶，把信阳的这
种精神发扬光大。祝福我们家乡的明天更美好，

祝愿我们的信阳红茶红遍全国！ ”

原信阳地委副书记、地区行署专员，政协河
南省第九届委员会秘书长余保江认为，信阳红茶
是信阳人的光荣、 是信阳茶产业发展的新希望，

他为信阳红茶的诞生而骄傲。 走上主席台，余保
江专程向在座的信阳市委、市政府领导和
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多
万父老乡亲鞠躬致敬。 他说：“在革命战争年代，

信阳是红区、是老区；在经济发展的今天，信阳又
在绿茶的基础上研制出了红茶，可以说，信阳人
就是用红色来打天下。 我们要大力宣传、大力推
广‘信阳红’，让信阳红茶走向全国、走向世界、红
遍全球。 ”

品赏会在热烈的气氛中进行着， 继王铁之
后，市长郭瑞民也拿起了茶具，为在座的宾朋亲
自泡茶、亲手捧茶。王道云、李广胜、乔新江、张继
敬、李长根等市领导也出席了品赏会，和受邀参
会的在信阳工作过的、或信阳籍在郑州工作的部
分厅级领导， 信阳籍在郑州的部分企业负责人、

部分在郑州的农民工代表近
300

人共聚一堂，品
赏着“信阳红”，畅谈着信阳未来的希望和发展。

敬奉宾客一盏茶，细斟慢饮惬意中；莫嫌功
夫杯子小，茗韵香浓茶更浓。 大红的横幅、大红
的地毯，身着大红旗袍的茶艺师来回穿梭，为在
座的宾朋满上一杯浓浓的信阳红茶。 五云、文
新、 九拓三家茶叶公司带着自己最新研制的红
茶，派出了公司最好的茶艺师，现场进行茶艺表
演。精湛的技艺不时引来阵阵掌声和叫好声，把
现场的气氛推向高潮。 在郑州， 在信阳羚锐大
厦，“信阳红”再一次红了。

被现场的气氛所感染， 从河区河港镇
走出来的河南省豫南商会河分会秘书长梅志
明拿着一幅自己亲自书写的“茶”字，走上主席
台，代表信阳十万茶人，向信阳市委、市政府表
达对家乡的一片热爱之情和对信阳未来茶产业
发展的坚定信心。

品赏会引起了众多新闻媒体的关注。 中央
电视台、中央人民广播电台、经济日报、农民日
报、河南日报、河南电台、河南电视台、人民网、

新华网、中广网、中国网等纷纷派出记者，现场
感受“信阳红”的醇香，采访报道这次信阳人的
盛会。

以 观 念 之 变 兴 茶 富 民

（上接第一版）信阳毛尖之所以长盛不衰，靠的就
是产品的质量和良好的市场信誉。 前几年，有一
种茶风靡一时，但很快走入了低谷，企业和茶农
吃尽了苦头，根本原因还是质量不过硬，这其中
的经验教训值得我们好好总结。 “信阳红”刚刚问
世，就能红遍天下，一“茗”惊人，除了宣传、营销
的功劳外，根本上靠的是质量，卢展工书记盛赞
“信阳红”具有泉香、水香、石香，“信阳红，与众不
同”。这是领导的鼓励和褒奖，也确实说明我们的
茶质量好。卢展工书记对“信阳红”的发展作出了
“要靠质量、靠信誉、靠群众认可才能立住脚”的
重要批示，我们一定要抓好贯彻落实，把“信阳
红”打造成为信阳的另一张“金名片”，与“信阳毛
尖”红绿辉映，相得益彰，把“信阳红”打造成一个
品牌、质量、信誉俱佳的产品。 二要靠营销开道。

营销直接决定着收益，决定着企业利润，决定着
茶农收入，一定要下大力气抓营销，创新观念抓
营销。 “信阳毛尖”作为地方公用品牌，在营销上
有深刻教训，“信阳红” 刚刚问世， 开了个好头，

“信阳红风暴”收到了好的效果。但是，如何把“信
阳红”这个品牌做大、做强、做优，我们采取公开
竞标的方式，最终确定由五云茶叶（集团）有限公
司、 信阳红茶叶有限公司和文新茶叶有限公司

3

家龙头企业使用“信阳红”证明品牌，统领全市
“信阳红”的生产销售工作。 这

3

家公司在技术、

生产、品牌、营销上最有优势，被卢书记称为“三
剑客”。 现在全市有

20

多家企业生产红茶，那其
它生产企业怎么办？我们已经要求这

3

家企业联
合这些企业。这

3

家企业是龙头老大，要有风格、

有姿态、有气度，主动去找伙伴、找“对象”、结对
子，通过以大带小，横向联合，做到统一商标品

牌、统一生产工艺、统一质量标准、统一营销渠
道，实现互惠互利、合作共赢，共同做大做强“信
阳红”品牌。 我和郭市长，还有继敬市长，每人包
一家企业， 把这

3

家企业的统领营销工作做好。

三要靠文化铸魂。 有种说法：三流企业做产品，二
流企业做销售，一流企业做文化。 一种产品、一个
品牌， 要强大起来， 必须瞄准实物形态背后的文
化。 在中华文明中，茶与文化是融合共生的，所谓
“琴棋书画诗酒茶”，茶与音乐、艺术、诗歌是一体
的。 因此，我们以观念之变做优品牌，就是要把文
化的观念放在茶产业的发展中发扬光大。 过去我
们都用
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度的水泡茶，后来福建的一个茶专家让
我尝试用沸水泡茶，泡出来的茶香气扑鼻，涩味全
无，大家有时间可以试试。以前我们都是用大杯子
泡茶，渴了就喝一大口，那是喝茶，不是品茶，更不
叫斗茶。 品茶是一种文化，斗茶又是一种文化。 为
了把我们的茶文化弘扬开来， 今年我们将在郑州
开展几次茶事活动，请信阳籍的老乡品茶，找几家
公司拿出他们的产品，看看哪家的茶好。只要是信
阳籍的都可以去， 打工的也可以去。 还可以请省
直、郑州市的相关人士品茶，还要到各市地去弘扬
茶文化。 以后再来客人，我们要多请客人斗茶，斗
茶是一种很高雅的活动，能斗出品位来，能斗出情
调来。好茶不能自己一个人喝，要拿出来和大家一
起分享，大家一起分享多好。所以我们要引导大家

在茶文化上下工夫，都来品茶，都来斗茶，工作之
余多研究茶，把茶文化发扬光大。

四、以观念之变富裕茶群众
做大做强茶产业，并不是我们的最终目的，我

们的最终目的是让信阳百万茶农富裕起来。 茶树
在信阳的山川大地上不仅仅是一种植物， 更是信
阳人民的致富之树、希望之树。 一是靠产业富民。

把茶作为一项富民的产业来培育、来支持，把茶叶
做成一项产业，不仅是我们茶农的任务，更是我们
各级党委、政府的任务，我们提出“十二五”茶园面
积翻一番的目标，就是要让广大茶农因茶而富。 现
在全市茶园面积
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万亩， 从事茶产业的人员有
80

万人至
90

万人，如果有
100

万人、

200

万人从事
茶产业，那将会是一个什么样的局面。 为了扶持农
民种茶，市、县、乡三级政府设立了

1

亿多元的产
业发展基金，整合涉农项目资金

10

多亿元，可以
说，“十一五”期间，我们茶产业基地的发展壮大，

生动地体现了“发展为了人民，发展依靠人民，发
展成果由人民共享”。二是合作富民。对茶农而言，

团结就是力量，茶农相互联结，专业合作，才能提
高抗御市场风险的能力。 对企业和茶农来说，合作
才能共赢。 茶产业发展离不开龙头企业的带动，在
产业链条中，龙头企业与茶农是利益共同体，谁也
离不开谁。 特别是企业，茶农把青叶卖给你，是相
信你、支持你，一定要保护茶农的利益。 卢书记在

信阳调研时，反复叮嘱“茶企业要保护茶农利益，

收购青叶价格不能让农民吃亏，茶企得利，茶农增
收，要实现双赢”。 今年，因为开发红茶，夏秋茶鲜
叶价格由往年不足

10

元， 上涨到
30

元至
50

元，

就体现了企业与茶农的良好合作， 茶农因此每亩
增收

2000

元左右，可以说“信阳红”实现了“开门
红”。 各个企业要与茶农继续建立、完善共同利益
机制，实现“满堂红”。 三是市场富民。 信阳“禁酒”

已经名声鹊起，我们更要让信阳“尚茶”风生水起，

在全社会大力营造学茶、懂茶、爱茶、尚茶的浓厚
氛围，尤其是领导干部要带头，在举办大型活动和
会议期间安排“茶叙”、“斗茶”、“品茶”等丰富多彩
的茶事活动， 使每一个信阳人成为茶产业的推销
员、宣传员、讲解员，让更多的人知道信阳茶、爱喝
信阳茶、传播信阳茶。 下一次到郑州宣传，我们每
个领导干部都要戴上绶带，给大家泡茶、倒茶，让
信阳茶家喻户晓、人人皆知。

五、以观念之变升华茶追求
鲁迅先生说：“人活着，总要有点精神。 ”我理

解，他所说的“精神”就是“追求”。 一个人如果没
有追求，就好比船没有舵，方向就会飘浮不定，生
活就会浑浑噩噩，人生就会黯然失色。 正是因为
始终把干事创业作为实现人生价值的最高追求，

这些年来我们才干了很多原来没有干成的事情，

也干成了很多地方不敢想的事情。 茶产业的发

展、六城联创、禁酒令、干部选任制度改革等等，

很多想干不敢干的事情我们都干成了。 其实，回
首我市茶产业的发展历程，也说明了一个很浅显
的道理，就是凭着我们的干劲、凭着我们的韧劲、

凭着我们的闯劲， 再难的事情我们也能干出来。

特别是经过卢书记不经意的一次点拨，我们就干
了起来，仅用了
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天的时间，就成功开发出了
“信阳红”， 不仅改写了信阳不产红茶的历史，而
且创造了最高纬度生产红茶的纪录。 因此，全市
上下一定要强化追求意识，释放创业激情，在茶
产业发展中放飞理想，创造价值。 一是要用责任
砥砺追求。 责任是工作的内生动力。 各级领导干
部一定要始终把责任扛在肩上，牢记“为官一任、

造福一方”的基本信念，带领茶农坚持不懈地干、

锲而不舍地干，让信阳大地茶山披绿，茶园青翠，

茶叶飘香。 二是要用智慧开启追求。 在实现追求
的过程中，必然会遇到这样那样的困难。 如何破
解难题，这就需要有解决问题的办法，也就是要
有高人的智慧。我们大家一定要敢于把困难踩在
脚下，最大限度地激发主观能动性，想尽一切办
法把不可能变成可能，通过种茶，在信阳这一方
土地上展示我们的才华，迸发我们的智慧。 今年
全市茶叶基地的建设任务是
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万亩， 任务是重
了一些，但是后两年的茶叶任务就轻了，就是要为
“十二五”开好局，实现“开门红”。三是要用实干实
现追求。全市各级领导干部一定要真抓实干、埋头
苦干，真正让茶产业成为我市的一项支柱产业、富
民产业和特色产业。茶园要靠我们一块一块地整，

茶苗要靠我们一棵一棵地种， 品牌要靠我们共同
去创造，产业要靠我们共同去培育。让我们把汗水
洒遍茶园，把真情奉献给老区人民！

港中旅（信阳）鸡公山文化旅游发展有限公司

第一届董事会第二次会议召开

本报讯（记者关心亮）

11

月
12

日，港中旅
(

信阳
)

鸡公山文化旅游发
展有限公司召开第一届董事会第二
次会议。港中旅（信阳）鸡公山文化旅
游发展有限公司董事长许幕韩，市委
常委、宣传部部长、副市长张春香，港
中旅（信阳）鸡公山文化旅游发展有
限公司副董事长薄宝华、总经理许惠
临出席会议。

会议通过了关于港中旅（信阳）

鸡公山文化旅游发展有限公司经营
班子成员的决议，并决定任命许惠临
为公司总经理。

薄宝华对新任经营班子成员下
一步的工作任务提出了要求。 他说，

港中旅鸡公山文化旅游综合开发项
目不是单一的经济运行体，它必将成
为一个对河南旅游业、信阳发展至关
重要的、富有独特文化特征、肩负重
大历史使命的综合型文化旅游企业，

新的经营班子一定要担负起这一重
大使命， 工作既要有中长期构想，又
要有具体工作计划，要把长期战略和
短期计划有机结合。 要慎思敏行，用
缜密的思维、精细的管理、高效的执
行来运作管理，尽快使鸡公山走上科
学化、规范化管理的轨道。

张春香代表信阳合资方作了讲
话。她说，港中旅与信阳鸡公山的这种
具有历史性和前瞻性的深度合作，将
把港中旅关爱信阳的情怀深深烙印在
壮美的大别山， 希望各位董事要像爱
护自己生命一样去珍惜这次合作机
遇。目前，鸡公山试验区已列入河南省
2011

年重点工作，下一步，省委、省政
府将对鸡公山给予重点支持、 重点指
导、重点保护和开发，可以说，鸡公山
迎来了大发展的新的战略机遇期。张
春香还介绍了鸡公山试验区和鸡公山
旅游集团为港中旅（信阳）鸡公山文化
旅游发展有限公司的组建所做的准备
工作。张春香说，港中旅“敬业、奉献、

务实、创新”的理念已深深融入鸡公山
和信阳人民的心中， 信阳将不遗余力
地配合好、支持好港中旅，把合资公司
运营好，把项目建设好。

许惠临代表港中旅（信阳）鸡公山
文化旅游发展有限公司经营班子成员，

就合资公司运营和项目建设作了表态
发言。他表示，新的经营班子将在董事
会的领导下，坚持合规合法运营，倒排
时间，倒排核心要素，勇担责任，不辱使
命， 确保完成董事会下达的各项任务，

以国际化的视野和首创精神，运用现代

旅游企业的理念，努力把鸡公山打造成
为中国首个国际山地休闲度假目的地，

创立并不断完善中国国际山地休闲度
假模式，探索出具有双方独特文化品位
和资源优势的文化旅游经营新路子，努
力实现鸡公山的伟大复兴。

许幕韩代表董事会就合资公司下
一步工作进行了部署。 他要求新的经
营班子近期要做好四项工作， 一是建
立好工作秩序。 科学规范的工作秩序
是开展好工作的前提和基础， 要按照
一届一次董事会上提出的“三合”工作
原则，尽快建章立制，理顺关系，建立
科学规范的工作秩序。 二是搭建好组
织机构和员工队伍。 按照基础协议的
相关约定， 在

2011

年
1

月
1

日前经营团
队人员要到位， 同时对各类员工实行
竞争上岗，开展业务技能培训。三是打
造好企业文化。 要高度重视企业文化
建设， 在合资公司的企业文化中要融
入港中旅企业文化、信阳本土文化、鸡
公山历史文化，做到融会贯通，独具特
色。四是开展好当前工作。按照“总体
规划、分步实施、重点突破、打造品牌”

的原则， 抓紧安排重要时间节点的工
作，制定出

2010

年
12

月
1

日，

2011

年
1

月
1

日、

3

月
1

日、

5

月
1

日、暑期、

10

月
1

日六

个重要时间节点工作方案； 按照国际
眼光、世界水平、中国特色的标准，做
好战略规划、年度规划、专项规划；加
快推进资产划转， 确保明年元旦正式
运营前全部整合到位。

许幕韩要求， 新组建的合资公司
班子成员要做到以下几点：一是珍惜。

要珍惜时代的机遇、历史的嘱托、领导
的信任和各方的支持。 新班子一定要
牢记嘱托、不负信任，抢抓机遇，以更
高、更严、更细的操作标准来推进鸡公
山快速发展。二是团结。要牢固树立团
结意识，实行民主集中制，搞好班子团
结；团结带领好员工，树立整体观念；

团结依靠各方力量， 处理好同上级领
导、周边群众等各种关系。三是学习。

要学习提升现代观念， 树立现代企业
理念，充分认识到现代企业与老国企、

私企、外企的不同，掌握社会主义市场
经济主导下的国有经济运行规律；要学
习提升服务意识， 树立大众服务意识，

建立游客满意度调查制度；要学习提升
市场观念，用市场的标准来检验和判断
合资公司的成功与否。四是科学。要科
学发展，处理好长期战略和短期经营的
关系，做好百年基业，制定十年规划，实
现三年腾飞、当年盈利的目标。
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11

月
13

日，市三小、市九中分校开工建设。该校由中铁建设集团（信阳）房地产开发公司出资
3000

余万元修建，占地
30

亩，可容纳
2300

名学生，预计将于明年
9

月投入使用。市领导高俊峰、尹保斌、

廖长明和市长助理师勇出席开工典礼。图为开工仪式现场。

本报记者张泽元张军锐摄

11

月
12

日下午， 港中旅集团招聘宣讲会在信阳职业
技术学院举行。市委常委、宣传部部长、副市长张春香出
席招聘宣讲会。据悉，港中旅集团拟在我市大中专院校招
聘各类人才近

1000

名。图为招聘宣讲会现场。

本报记者关心亮实习生廖海玲摄

11

月
12

日晚， 我市“百花之夜·民歌飞扬” 文艺展
演———光山县专场晚会在百花之声举行。市委常委、宣传
部部长、 副市长张春香与观众一起兴致勃勃地观看了晚
会。图为演出现场。

本报记者关心亮实习生廖海玲摄


